

suffisant pour satisfaire à leur demande et à celle de nouveaux abonnés qui compenseront et dépasseront, si notre espérance se réalise, le nombre de ceux qui recevaient autrefois notre petite feuille et qui cesseraient d'y souscrire.

Nous avons aussi adressé ce numéro à quelques personnes que nos confrères nous ont signalées comme probablement disposées à favoriser notre petite feuille.

Ceux qui ont l'intention de ne pas souscrire, sont priés de nous renvoyer immédiatement ce premier numéro en nous faisant connaître leur nom.

Le prix de l'abonnement est fixé pour cette année, comme les années précédentes, à DEUX CHELINS ET DEMI, payables immédiatement. Nous avons été obligés de faire des déboursés considérables pour remettre en ordre notre établissement et laissé depuis plus de quatre ans et nous comptons publier de temps en temps un numéro double, de sorte que la quantité de matière fournie à nos lecteurs ne restera pas beaucoup au-dessous de ce qui a été donné les années précédentes.

L'Abcille sera heureuse de pouvoir souhaiter la bienvenue à l'un de ses anciens collaborateurs, M. Louis Beaudet, attendu à Québec de jour en jour. Ce Monsieur vient grossir le nombre de nos professeurs licenciés en France. Il a été précédé en Canada par MM. Hamel et Legaré élevés au même grade universitaire, et actuellement professeurs au Séminaire de Québec.

Nous croyons faire plaisir à nos lecteurs en leur disant par combien d'épreuves la Faculté des Lettres fait passer les candidats qui se présentent à la licence. Elles sont de deux sortes: l'une écrite, l'autre orale.

Dans la première, le candidat doit faire une composition Française, une Latine, une pièce de vers Latins et un thème Grec. Le sujet donné *hic et hunc* peut être pour les deux premières compositions, littéraire, moral, ou philosophique.

Ainsi l'on a déjà donné pour sujet de la composition Française:

De la Méthode Socratique.
Parallèle entre Plutarque et Sénèque.
C'est un signe de médiocrité que de conter toujours.

Pour la composition Latine:
Quid de gloria à Tullio scribi posse videatur in libro nunc deperdito?

Lans Modestæ.
Quid in Ennio Tullius præcipue admiratione dignum senserit?

Pour les vers Latins:
Ennii somnium.
Quid est cur Plato animam ulatam esse dixerit?

Les deux premières compositions durent six heures chacune, les deux dernières réunies, sept heures.

Pendant ce temps d'angoisses les candidats sont sous les yeux de deux *Argus* qui ne leur permettent que l'usage du Dictionnaire.

Les candidats qui ont conservé un nombre de *prints* suffisants, sont admis le qua-

trième jour de leurs tribulations, à l'examen oral qui dure trois quarts d'heure.

Voici la liste des ouvrages sur lesquels ils peuvent être interrogé; le sort en décide, mais quelque soit le numéro qui sorte des trois urnes futures, les candidats doivent répondre sur un auteur grec, latin et français.

Pour le grec.

Homère:—Le XI^e Chant de l'Odysse.
Pindare:—Ière Olympique et IV^e Pythique.
Eschyle:—Les Enménides.
Sophocle:—Electre.
Euripide:—Hippolite.
Aristophane:—Les Grenouilles.
Théocrite:—XV^e Idylle.
Platon:—Phèdre.
Aristote:—La Rhétorique.
Démotène:—Discours pour la couronne.

Pour le Latin.

Plaute:—L'Aululaire.
Térence:—Hautautimorume nos.
Virgile:—V^e le livre de l'Enéide.
Horace:—Epodes et Epîtres [II^e livre].
Cicéron:—Le Pro Sextio, Le Brutus, et Le De finibus honorum ac malorum.
Tite-Live:—Premier livre de l'Histoire Romaine.
Sénèque:—Lettre à Lucilius.
Tacite:—XIV livres des annales, et dialogue sur les orateurs.
Quintilien:—Xe livre des Institutions oratoires.

Pour le Français.

Corneille:—Théâtre.
Racine:—Théâtre.
Molière:—Chefs-d'Œuvre.
Boileau:—Œuvres poétiques.
J. B. Rousseau:—Odes et cantates.
Voltaire:—Principales Tragédies, Siècle de Louis XIV.
Pascal:—Pensées.
Descartes:—Discours sur la méthode.
Bossuet:—Discours sur l'histoire universelle; Oraisons funèbres; Sermon sur l'unité de l'Eglise; Maximes et réflexions sur la comédie.
Fénelon:—Traité de l'existence de Dieu. Sermon pour le jour de l'Épiphanie.
Massillon:—Sermon sur le petit nombre des élus.
Montesquieu:—Premier livre de l'Esprit des lois.
Buffon:—Époques de la nature.
J. J. Rousseau:—Lettres sur les spectacles.
La palme est enfin accordée à ceux qui, après avoir été heureux dans leurs compositions, peuvent donner des réponses satisfaisantes aux questions qu'on leur adresse sur les trois littératures classiques.
P. S.—M. Beaudet vient d'arriver.

DÉCÈS.

A Londres, le 29 novembre, Sir R. I. Routh. K. C. B. autrefois commissaire général en cette province, et oncle de deux de nos confrères.

A S. Jean Des Chailons, le 26 courant, J. C. Bélanger, écuyer, N. P. ci devant de S. Anselme, père d'un de nos confrères.

En cette ville le 27 courant, Dame Marie Louise Voyer, épouse de Sieur Michel Gauvin; mère d'un Ecclesiastique, et grand-mère de trois de nos confrères.

H. L. Langevin, écrivain, a été réélu maire de Québec pour 1859, et a été choisi par le Conseil pour aller en Angleterre activer la souscription des parts du chemin de fer du Nord.

L'hon. M. Sicotte a résigné. On dit que c'est parce qu'il ne s'accordait pas avec les autres ministres sur la question du siège du gouvernement. Il s'oppose à ce que le gouvernement descende à Québec l'année prochaine et à ce que le parlement accepte maintenant pour capitale Ottawa choisie par Sa Majesté.

Le 6 décembre a eu lieu l'élection des officiers du comité de la Société Typographique.

Ont été élus:

MM. S. M. Huot, président.
F. X. Blanchet, vice-président.
L. M. Lambert, secrétaire.
J. Gagné, trésorier.
L. Paquet,
E. Methot, } Conseillers.
J. O'Brien, }

La compagnie du télégraphe atlantique, loin de se laisser décourager par le peu de succès du premier fil, vient d'ouvrir une souscription pour en faire manufacturer et poser un autre sur un nouveau plan. Le fil dont la pose a été célébrée avec tant de solennité, est maintenant l'objet de continuelles expériences par lesquelles on cherche à trouver la raison de son silence et le moyen d'y remédier. De temps en temps le pauvre fil ainsi mis à la torture, dit quelques mots, comme pour dire qu'il est encore vivant et ranimer l'espoir de ses propriétaires.

NOUVELLES ÉTRANGÈRES.

Le *Times* annonce que M. Frédéric Bruce, frère de lord Elgin et son secrétaire pendant l'ambassade en Chine, a été nommé ambassadeur à Pékin. M. Bruce a été successivement attaché à la mission de lord Ashburton à Washington en 1842, secrétaire colonial à Hong-Kong de 1844 à 1846, consul général en Chine en 1847, chargé d'affaires en Bolivie en 1848, à Montevideo en 1851, et consul général en Egypte en 1853.

INDES.—Le 1^{er} novembre on a lu dans toutes les parties de la province une proclamation promettant une amnistie entière à tous les révoltés qui se soumettraient avant le 1^{er} janvier. Les meurtriers sont seuls exceptés.

PORTUGAL.—Un tremblement de terre s'est fait sentir le onze novembre, à Lisbonne, à sept heures vingt minutes: il a duré dix secondes. Le mouvement était horizontal du nord au sud. Il a causé beaucoup de ravages dans cette ville et dans les environs.

PRUSSE.—Sur 352 élections pour la chambre des députés, 126 sont connues; 94 appartiennent au parti libéral, qui appuie le nouveau ministère. Les vieux conservateurs l'ont emporté dans 19 élections, et les 13 élections restantes ne sauraient être classées encore. Dans la capitale, tous les députés nommés appartiennent au parti ministériel. Le ministre d'état Averswald a été élu dans quatre collèges.